



Para el Pueblo de Chile, para la clase trabajadora de nuestra Patria, he aquí una fecha que sólo merece ser considerada al lado de la de nuestra Independencia. El País dominado por la oligarquía imperante, el pueblo perdió su fe en obtener las conquistas inherentes a sus necesidades más inmediatas: un Presidente elegido por el pueblo, siendo jefe en las manos expertas de la reacción. Estos son signos de los antecedentes de la situación que habrá el 4 de Junio de 1932, cuando Grove, desde su importante puesto, con la decisión que caracterizó sus actos, resuelve poner término al juego ambicioso de las derechas y establecer por primera vez en Chile la República Socialista.

Muchos son los hechos que se suceden precipitadamente más tarde, pero ninguno tan trascendental como el día en que nuevamente el pueblo de Chile, después de algunos años, siente reavivar sus esperanzas, presiente confiadamente ver cumplidas sus aspiraciones más fundamentales, sabe que se acerca para la clase obrera en la República Socialista una era de bienestar y progreso, un nuevo período en que efectivamente se hará gobierno para el Pueblo. De todos los hechos que hayan ocurrido, ninguno tan importante como el día en que el pueblo vió realmente en Marmaduke Grove su guía, su líder, el líder de los trabajadores chilenos.

para Pág. 12



ORIGEN Y TRAYECTORIA

Habitantes del desprecio. — Un sol nublado de Otoño duchó esa día la ciudad. En el centro, lentamente se apacigua la tempestad, con sus automóviles de lujo, sus bellas mujeres, altas y magníficas en su orgullo despectivo y altanera.

Hora del apóstol Márquez en el Callao, en el Callao, en el Callao. — Suave humareda así de cigarrillas cubana. Estremecimiento de orgullo y de perfume perdidos.

Metal del futuro. — En la perfumería, en las artillerías, allí en donde la ciudad se aplata invisible y gris, viven multitudes tristes y miserables. Un vaho dorado y viscoso asciende las casas, los locales, las mujeres y los niños. Una sola pasión y suficiente ha sido: el orgullo de los mandarines de las calles de la urbe. Desembolso sin sentido. Parece que nadie deseaba nadie saber que no era él quien comprendía su miseria, que a fuerza de ser compatriota, una y mil veces se toma cada vez más horrenda.

El anuncio. — El orgullo cuestionador de maquinas viejas ha puesto en sobre salto a la ciudad. Pasan una, otra y otra vez por sobre las calles que hoy son hermosas que cogen bien, que visten bien y que habitan una casa confortable.

El milagro. — Los hombres, las mujeres y los niños se acuerdan que hay seres humanos que comen bien, que visten bien y que habitan una casa confortable.

Estos. — Los multitudes príncipes de las calles de la ciudad, abandonen su andar de cazarabachas asustadas y avivan sus risas hacia el centro. Aquí, compuestas y expectantes, oyean la palabra de sus líderes, que como mandarines han querido la costa de letargo que opera en sus espíritus.

Luego, con el corazón alegre, asustaron:

—Arriba los padres del mundo,

de por los cedros se pas...

Durante doce días permaneció su fiesta de esperanza por las calles de la ciudad.

La vergüenza. — Los habitantes del buqueazo se unen. Aliados de la oscuridad y aledo. Grove y los hombres que alejaron su perdición en las es el destino de las masas, fueron derrotados la burguesía no acepta que el pueblo posezca sus dudosas honores.

Cosecha prodigiosa. — Poco Grove dejó a los militares una obra: El otoño de liberación.

Los otoños de los militares quedaron llenos de esperanza. El cambio de los militares quedó lleno de esperanza. Ya no competían, glorificaron y cumplieron su misión sordida. Hubo algo más salvaje que entregó a los dioses la esperanza y el anhelo de liberación fluyendo en todos los pechos.

Y esa diáfana leviadía pasó de la ciudad al campo: nuevas ciudades y a nuevos campos, a la montaña y a la montaña, a todo lo que era chileta.

Los militares organizaron sus otoños de recocido y fraternizar al Partido Socialista. El Partido dejó arrancando la fe del pueblo en su destino. Y un día de Primavera, el 25 de Octubre de 1932, floreció magnífica sobre mundo entero la esperanza los prólogos que se expandían: El telón de la Frontera Popular, que es el triunfo de los amboles de liberación de un pueblo y de su destino y destino por alcanzado.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
SECRETARIA DE
PRESA Y PROPAGANDA
DEL PARTIDO SOCIALISTA

Totopilla, 4 de Junio de 1932.

Precio: 0.60

AUTORÍA

Autor secundario: Partido Socialista (Chile) Juventudes de Tocopilla

FECHA DE PUBLICACIÓN

1939

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

4 de junio F.J.S. Tocopilla : la F.J.S., 1939 (Tocopilla : Impr. La Opinión). 1 no. ; 37 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)